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De 2 mil 700 metros cuadrados aumentará a más de 8 mil considerando box 
multipropósitos, imagenología, ecotomógrafo, laboratorio y 37 camas, entre otros. 
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ASEGURARON DESDE EL SERVICIO DE SALUD CONCEPCION 

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

El terremoto de 1960 destruyó 
por completo un precario estable-
cimiento de salud con el contaba la 
comunidad de Santa Juana. Fue en 
ese momento en que se decidió le-
vantar el Hospital Clorinda Avello, 
centro de Salud de baja compleji-
dad que comenzó a funcionar en 
1961 y que tras 63 años ya cumplió 
su vida útil y requiere un recambio 
para lograr atender las necesidades 
de la población santajuanina. 

De hecho, de los 6 hospitales 
que integran la red del Servicio de 
Salud Concepción: Guillermo 
Grant Benavente, Lota, Coronel, 
Traumatológico, Florida y Santa 
Juana sólo este último queda por 
normalizar.  

El proceso que, según informa-
ron desde el Departamento de Re-
cursos Físicos del Servicio de Salud 
Concepción, ya se encuentra en 
etapa de diseño, fase que contem-
pla una duración de 12 meses.  

Actualmente, el centro hospita-
lario Clorinda Avello cuenta con 
una superficie de 2 mil 777 metros 
cuadrados, pero según detallaron 
desde el Servicio de Salud esta se 
extenderá considerablemente, 
pues llegará a sumar  8 mil 336 me-
tros cuadrados, contemplando un  
área administrativa y una unidad 
de atención abierta.  

El nuevo proyecto en su área clí-
nica incluirá 10 box multipropósi-
tos, 2 box ginecológicos, 3 box 
odontológicos, 2 para psicólogos, 
salas de trabajo grupal, oficinas de 
asistentes sociales, una clínica 
transversal y otra de especialida-
des, además de estancias de esti-
mulación temprana, unidad de diá-
lisis, apoyos y cirugía menor.  

En atención cerrada el centro 
hospitalario tendrá 37 camas de 
hospitalización y una unidad de 

En 2026 ejecutarán obras de nuevo 
Hospital de Santa Juana:  5.500 metros 
cuadrados más que actual recinto 

2026 estaría en plena ejecución.  
 
Absolutamente necesario 

La alcaldesa de Santa Juana, Ana 
Albornoz, dijo que debido a la am-
plia data del  Clorinda Avello tiene 
muchas deficiencias y calificó 
como de vital importancia porque 
es el único básico de la Región que 
no está normalizado, que no tiene 
red de gases para hospitalizados, 
normativa mínima para hospitali-

perteneciente a la red del 
Servicio de Salud 
Concepción que no había 
sido incluido en un proceso 
de normalización. 

Es el único centro 
hospitalario 

fórmulas enterales, casino de per-
sonal, sala cuna y una base Samu.  

Según detallaron del Departa-
mento de Recursos Físicos del Ser-
vicio de Salud Concepción, el Hos-
pital Clorinda Avello se levantará 
en terrenos posteriores al actual. 
Aún no se tiene estimado el presu-
puesto final, pero ya se sabe que el 
próximo año estará listo el proyec-
to integral de Arquitectura, Inge-
niería y de Especialidades, y que en 

Urgencias.  
Contará, según detallaron, con 

una unidad de Apoyo Clínico Trans-
versal y Terapéutico, poseerá aten-
ción de imagenología, sala de ra-
yos, ecotomógrafo, mamógrafo, far-
macia, laboratorio y rehabilitación.  

También el centro de salud ofre-
cerá apoyo logístico, por ejemplo, 
servicio de fallecidos, esteriliza-
ción, lavandería, alimentación, se-
dile (servicio diabético de leche) y 
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y los problemas de salud también”.  
Además, agregó, la red del Servi-

cio de Salud Concepción está en re-
diseño, por lo tanto el Hospital de 
Santa Juana se complementará con 
los de Lota y Coronel. “Nuestros 
pacientes más graves podrán ser 
derivados a esos centros, que van 
a ser de alta complejidad, y no sólo 
al Regional, porque nosotros no 
tenemos pabellones, sólo box de ci-
rugía menor ambulatoria, así tam-
bién se va a descongestionar el Re-
gional”, dijo el enfermero.  

Fernández agregó que, además, 
de poder realizar diálisis en el lugar, 
sin la necesidad de trasladarse a 
centros en San Pedro y Concep-
ción, el contar con una red centra-
lizada de gases clínicos, para dar 
oxígeno a cada cama de hospitali-
zados, les permitirá tener el mismo 
estándar de una cama básica del 
Hospital Regional. “Todo esto, sin 
duda, mejorará la calidad de vida 
de los pacientes”, dijo. 

Asimismo, según dijo, en el cen-
tro de salud local cuentan con mé-
dicos generales, pediatra que rea-
liza rondas para atender a pacien-
tes respiratorios, matrona y a 
través del Hospital Digital con 
atención de telemedicina para 
áreas como geriatría y dermatolo-
gía, entre otras.

zados, tampoco en Urgencia, ni 
sala de partos de emergencia. “No 
estamos habilitados para recibir 
partos, pero recibimos muchos”.  

 seguró que se hizo una gestión 
política y mediática importante 
para que el Presidente, Gabriel Bo-
ric, lo pusiera como prioridad de 
reconstrucción, sobre todo, con-
siderando la atención a quemados 
por incendios y a personas que han 
sufrido accidentes en la Ruta 160 
“en que no hay posibilidad que una 
ambulancia de avanzada llegue al 
Hospital Regional en promedio en 
una hora y media”.  

La alcaldesa afirmó que gracias 
a la priorización presidencial y a la 
parte técnica que está realizando 
el Ministerio de Salud se consiguie-
ron 500 millones de pesos para co-
menzar con el diseño que va a per-
mitir luego buscar los recursos 
para los recursos para la construc-
ción del hospital, monto que aún 
no está calculado, que permitirá 
cambiar la vida de la personas en 
un 100%. “Sobre todo con las gran-
des estadísticas de urgencias le-
siones graves y leves por nuestra 
propia cantidad de catástrofes y la 
alta accidentabilidad que tiene 
Santa Juana considerando la Ruta 
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se están invirtiendo en el 
desarrollo del proyecto de 
diseño del nuevo 
nosocomio.

millones 
$500

del centro de salud local que 
entrega atención primaria de 
salud, telemedicina y cuenta 
con atención hospitalaria 
básica.  

14 mil personas 
son usuarias 

pacientes en diálisis, lo que 
evitará que éstos deban ser 
trasladados a centros en San 
Pedro de la Paz o 
Concepción. 

Contará con 
atención de 

Para Acilde Cea, presidenta de la Unión Co-
munal de Adultos Mayores de Santa Juana, la 
construcción del nuevo hospital constituirá 
una mejora para las atenciones de la pobla-
ción, pues en muchos casos, evitará el tras-
lado a otros centros hospitalarios, situación 
que considera complicada para los adultos 
mayores.  

Aseguró que con el tiempo el hospital se ha 
ido haciendo chico para  el alto crecimiento 
de la población. “Esperamos que con el nue-
vo haya más médicos disponibles”, dijo. 

Rubén Chandia, presidente del Comité de 
Desarrollo Hospitalario y de la Junta de Ve-
cinos Villa Lautaro, la construcción de un 

nuevo hospital es una necesidad. “Santa Jua-
na se merece un nuevo hospital con toda la 
disponibilidad de recurso humano y tecno-
logía, llevamos muchos años sin renovarse 
este establecimiento” 

Afirmó que si bien se ha avanzado en el di-
seño del proyecto, lo importante es que no se 
detenga. “Es el único hospital de la provincia 
de Concepción que no se ha renovado  (...) el 
llamado a las distintas autoridades es que se 
concrete este sueño para una población geo-
gráfica muy compleja que la única alternati-
va que tiene es el hospital de Santa Juana, que 
se tiene que renovar. Invitar a las distintas au-
toridades y a los políticos que estén detrás de 

este objetivo porque tenemos una población 
muy vulnerable que requiere que se concre-
te”. 

Por último, Santiago Quezada, presidente 
de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de 
Santa Juana, dijo que esperan que pronto se 
comiencen a ver las obras del hospital, pues 
será un aporte para mucha gente, “es como 
un sueño que queremos lograr. Sabemos que 
la alcaldesa está haciendo todo lo posible 
para que esto se construya en el período que 
ella sigue ahora (...) yo creo que los santajua-
ninos vamos a estar muy contentos con un 
hospital que cuente con todos los requisitos 
que necesita la gente”. 

Un apoyo para la comuna

de la Madera, vamos poder mante-
ner a los pacientes en el hospital 
para poder salvar sus vidas hasta 
llegar al hospital Regional o al de 
Los Ángeles”. 

 
Mejorará la atención 

Seguro de que el nuevo Hospital 
de Santa Juana permitirá mejorar 
las prestaciones para más de 14 mil 
personas de la zona, comentó el di-
rector del recinto, Mario Fernández.  

El enfermero, que asumió el car-
go el 2 de mayo de este año, afirmó 
que  las nuevas instalaciones y el 
equipamiento que facilitará que el 

equipo, que componen 160 perso-
nas, realice de mejor manera sus 
funciones y en mejores condicio-
nes, sobre todo, considerando que 
tienen un equipamiento de alta 
data que necesita renovarse.  

“Esto contempla box de aten-
ción, box de hospitalizados, urgen-
cia, base para el Samu, espacios 
que se traducen en calidad y opor-
tunidad de atención, lo que se re-
laciona con las exigencias en salud 
que cada vez son mayores, pues la 
medicina se va complejizando, los 
procesos son más exigentes, la de-
manda usuaria también es mayor 
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